

# Anticomunistas afganos causan grandes estragos

Islamabad, Pakistán, Dic. 29 (AP). Rebeldes anticomunistas destruyeron diez helicópteros y dañaron la pista, edificios y torres de observación en un osado ataque contra una importante base aérea en la provincia de Nangarhar en el este de Afganistán dijeron hoy fuentes insurgentes fidedignas.

Afirmaron que por lo menos 130 soldados soviéticos y afganos murieron o resultaron heridos en el ataque ocurrido hace una semana.

Los soldados soviéticos y afganos contraatacaron y dejaron 24 rebeldes y 12 civiles muertos, pero sufrieron 24

muertos entre sus filas, dijeron las fuentes.

Cincuenta combatientes del grupo fundamentalista musulmán de Yunis Khalis realizaron el ataque contra el aeropuerto militar de Jalalabad el 21 y 22 de diciembre. Las versiones iniciales habían dicho que 40 soldados murieron y dos helicópteros artillados fueron destruidos en el ataque con morteros y cohetes.

La cifra revisada de bajas se basó en versiones de uno de los atacantes y en un colaborador afgano que estaba de guardia en el aeropuerto en ese momento, dijeron las fuentes, que han demostrado ser extremadamente confiables en el pasado.

La versión no pudo ser confirmada en fuente independiente porque las autoridades de Afganistán han impuesto fuertes restricciones a los corresponsales occidentales.

El informe de los guerrilleros fue emitido en nombre de

Pasa a la página 23



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ATACAN A POLICIA. Miami, Dic. 29 (AP). Varios hombres lanzan piedras durante los serios disturbios que se han producido en Miami, desde anoche, entre hombres negros y policías, que han obligado a realizar intensos patrullajes policiales para evitar que los disturbios se intensifiquen.

## Gobierno mexicano cede a demandas campesinas

Ocoyoacac, México, Dic. 29 (UPI). Funcionarios mexicanos aceptaron envagetar un discutido plan de expropiación de tierras para concluir con la ocupación por parte de unos 500 campesinos opositores al proyecto, de una alcaldía cercana a la capital.

La ocupación de las oficinas municipales de Ocoyoacac fue una de las tres protagonizadas por manifestantes que protestaban

las expropiaciones de tierras y presuntos fraudes en las pasadas elecciones.

El portavoz de la gobernación estatal, Gerardo Ruiz, dijo que como parte del acuerdo negociado con los 500 manifestantes que controlan la alcaldía de Ocoyoacac, a 45 kilómetros al oeste de ciudad de México, se decidió rescindir el plan para expropiar las tierras.

## Anticomunistas Angola informan gran ofensiva

Lisboa, Dic. 29 (Latin-Reuters). El principal movimiento rebelde de Angola, dijo hoy haber matado a 404 soldados del gobierno y 70 cubanos en una ofensiva de Navidad de cuatro días y que extendió sus operativos por primera vez hasta las regiones del norte del país.

La Unión Nacional para

la Independencia Total de Angola (UNITA), dijo en un comunicado difundido en Lisboa que los guerrilleros luchaban ahora en la provincia de Uige en la frontera con Zaire.

Esa zona cafetera queda mucho más al norte de las tradicionales regiones donde operaba la UNITA.

El comunicado, que según se dijo fue emitido desde la "base estratégica" de UNITA en Jamba, al sur de Angola, decía que la ofensiva fue lanzada para marcar el décimosexto aniversario de la guerra de guerrillas de la organización que comenzó cuando Angola era todavía una colonia portuguesa.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAVES DANOS. Miami, dic. 29 (AP). Uno de los autos policiales que fueron atacados anoche en esta ciudad, durante los disturbios entre hombres de raza negra y policías. Un hombre no identificado trata de apagar las llamas del auto, tras haber sido abandonado por los policías. Hubo un muerto y varios heridos.

## 60 mil empleados van a la huelga en Israel

Tel Aviv, Dic. 29 (UPI). Unos 60.000 empleados civiles iniciaron hoy un paro de 48 horas para exigir mejoras salariales, uniéndose a la huelga de cuatro días de 90.000 empleados municipales que ha dejado las calles de las ciudades llenas de basura.

Las transmisiones de radio y televisión estatales fueron suspendidas hoy, excepto por boletines noticiosos cada hora. La huelga del servicio civil también afectó la entrega de

correo y paralizó los organismos del gobierno.

Las medidas fueron ordenadas por Histadrut, la Federación de Sindicatos israelíes, después del fracaso de las conversaciones con el gobierno sobre nuevos contratos salariales para los 150.000 empleados de organismos públicos del país.

Los maestros recibieron órdenes de unirse a la huelga mañana, lo que dejaría a un millón de escolares en casa.

## Más respeto a derechos humanos en A.L. el 82

Nueva York, 29 Dic. (AP). La organización "Freedom House" Cada de la Libertad informa que pese a reveses en Polonia y otras naciones, la causa del respeto de los derechos humanos progresó en el año 1982, en particular en la América Latina.

Freedom House, entidad independiente con sede en Nueva York, dio a conocer aquí ayer su informe anual y Raymond Gastil, director del estudio anual del organismo dijo que "En el mundo subdesarrollado, es

en las Américas donde las tradiciones democráticas se han arraigado más firmemente... el hemisferio nunca ha estado tan libre como en 1982-1983".

Entre las instancias de violaciones de los derechos humanos, Freedom House cita la vigencia de la ley marcial en Polonia, los golpes militares dados en Ghana y Bangladesh, la supresión de la oposición musulmana en Siria, y ciertos actos israelíes en territorios árabes ocupados.

## Pesimista ministro de Economía en Honduras

Tegucigalpa, diciembre 29 (UPI). El ministro de Economía, Gustavo Alfaro, culpó a fuerzas externas por la débil economía de su país y vio pocas esperanzas de una mejora para 1983.

"Muy poco o nada podemos hacer para mejorar nuestra situación económica en 1983, sólo nos queda esperar que mejoren los precios de nuestros principales productos de exportación o se reduzcan los precios de aquéllos que im-

portamos", dijo Alfaro ayer a los periodistas.

Señaló que la marcada baja en los ingresos de exportación de los principales productos del país, como café, azúcar y carnes era responsable por la precaria situación económica de la economía nacional.

Una esperanza es diversificar la economía procesando materia prima en productos secundarios y de mayor posibilidad de exportación como dulces, afirmó Alfaro.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAVE. Nueva York, Dic. 29 (AP). Xavier Cugat, el veterano director de orquesta, especializado en música latina, fue hospitalizado hoy, debido a graves problemas cardíacos.

## Se devalúa más peso colombiano

Bogotá, Dic. 29 (AP). El peso colombiano experimentó en 1982 una devaluación del 19.5 por ciento con respecto al dólar al pasar de una cotización de 59.07 por uno el primero de diciembre a 70.29 hoy, informó el Banco de la República. El peso es devaluado casi diariamente en un monto determinado por el gobierno de acuerdo con las necesidades de la economía del país.

En 1981 la devaluación fue del 16 por ciento y el aumento en 1982 es considerado por los exportadores insuficiente para dar competitividad a los productos de exportación del país en los mercados internacionales.

# Aumenta la lucha racial en Miami

Miami, Dic. 29 (UPI). La violencia estalló de nuevo hoy en el barrio negro de Miami, cuando grupos prendieron fuego a un auto al que asaltaron y lanzaron piedras y botellas a los automovilistas blancos que pasaban por el lugar.

La policía contraatacó con gases lacrimógenos y se llegó hasta un grupo de jóvenes que balanceaba un automóvil en el que iba una anciana blanca, con el fin de rescatarla.

A las 3:15 de la tarde, hora local, la policía decretó estado de emergencia y puso en alerta a sus escuadrones.

Partes de las carreteras que conducen al lugar de Miami afectado por los disturbios fueron bloqueadas por patrullas de caminos estatales.

Anoche en Overton después de tres horas de violencia, la policía pudo controlar los disturbios, pero en la tarde de hoy volvieron a renacer.

Los disturbios de anoche, en los que murió una persona y resultaron heridas otras ocho, surgieron después que la policía disparó e hirió gravemente a Newell "la vibora" Johnson, de 21 años de edad,

Pasa a la página 54



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LISTOS POR DISTURBIOS. Miami, Dic. 29 (AP). La policía de esta ciudad permanece alerta para detener los disturbios provocados desde anoche, cuando un policía hirió con un balazo a un hombre negro, en

un lugar en que se juega billar. El incidente provocó serios disturbios en los que hubo muertos, varios heridos e incendios de autos de policía y particulares.